



Nombre del Alumno: fernanda cruz  
perez

tema: AESP

Parcial:1

Nombre de la Materia: CALIDAD EN LOS  
SERVICIOS DE ENFERMERIA

Nombre del profesor: MARIANO  
WALBERTO BALCAZAR VELAZCO

Nombre de la Licenciatura: Enfermería  
Cuatrimestre:8

# AESP

La seguridad para el paciente durante los procesos de atención a la salud es prioritaria. De acuerdo con las estimaciones, en México el 2% de los pacientes hospitalizados muere, y el 8% padece algún daño, a causa de eventos adversos relacionados con la seguridad del paciente.



## ACCIONES ESENCIALES PARA LA SEGURIDAD DEL PACIENTE



Sin embargo, se calcula que 62% de este tipo de eventos adversos son prevenibles, lo que plantea un área de oportunidad para brindar atención médica

## Identificación del paciente.

Mejorar la precisión de la identificación de pacientes, unificando este proceso en los establecimientos del Sector Salud, utilizando al menos dos datos que permitan prevenir errores que involucren al paciente equivocado.



Es un procedimiento que permite al equipo de salud tener la certeza de la identidad de la persona durante el proceso de atención.

## Comunicación Efectiva.

Mejorar la comunicación entre los profesionales de la salud, pacientes y familiares, a fin de obtener información correcta, oportuna y completa durante el proceso de atención y así, reducir los errores relacionados con la emisión de órdenes verbales o telefónicas.



contexto de cuidado de salud, es una habilidad crítica que influye en: la satisfacción con el cuidado, la toma de decisiones con respecto a la salud, la forma en la que el paciente se sienta comprendido, entre otras variables.

# Seguridad en el proceso de medicación.

Fortalecer las acciones relacionadas con el almacenamiento, la prescripción, transcripción, dispensación y administración de medicamentos, para prevenir errores que puedan dañar a los pacientes.



La seguridad en el proceso de medicación se refiere a tomar las medidas necesarias para que los pacientes reciban el medicamento correcto, en la dosis adecuada, en el momento oportuno, y por la vía correcta.

## Seguridad en los procedimientos

Reforzar las prácticas de seguridad ya aceptadas internacionalmente y reducir los eventos adversos para evitar la presencia de eventos centinela derivados de la práctica quirúrgica y procedimientos de alto riesgo fuera del quirófano.



acciones que se toman para evitar riesgos y prevenir accidentes durante la realización de tareas o intervenciones

# Reducción del riesgo de Infecciones Asociadas a la Atención de la Salud (IAAS)

Coadyuvar a reducir las IAAS, a través de la implementación de un programa integral de higiene de manos durante el proceso de atención.



medidas generales denominadas precauciones estándar que incluyen la higiene de manos, el uso de equipo de protección personal, la higiene respiratoria, las prácticas de inyección segura,

## Cultura de seguridad del paciente

Medir la cultura de seguridad del paciente en el ámbito hospitalario, con el propósito de favorecer la toma de decisiones para establecer acciones de mejora continua del clima de seguridad en los hospitales del Sistema Nacional de Salud.



valores, actitudes, percepciones, competencias y comportamientos compartidos por el personal de salud, que determinan su compromiso y capacidad para garantizar la seguridad del paciente